

8 Société et Culture

Lutte contre les cancers féminins/Lancement de la deuxième édition de "Octobre rose", hier L'opération s'étend cette année dans trois autres provinces

R.H.A

Libreville/Gabon

Hormis l'Estuaire qui accueille l'événement depuis l'an dernier, le Haut-Ogooué, l'Ogooué-Maritime et le Woleu-Ntem s'invitent à cette campagne d'information et de sensibilisation contre cette maladie à l'origine de nombreux décès au Gabon et dans le monde entier.

C'EST reparti, depuis hier matin, pour "Octobre rose". Dédiée à l'information, à la sensibilisation et surtout à l'incitation au dépistage précoce des cancers du sein et du col de l'utérus, cette campagne entre dans sa deuxième édition, en s'étendant dans

trois autres provinces : le Haut-Ogooué, l'Ogooué-Maritime et le Woleu-Ntem.

En collaboration avec le ministère de la Santé, la Fondation Sylvia Bongo Ondimba pour la famille (FSBO) se joint à nouveau à la communauté internationale pour mettre en œuvre cette initiative destinée à faire dépister, cette fois-ci, près de 10 000 femmes de plus de 25 ans, et à sensibiliser 50 000 personnes au total.

A ce sujet, une conférence de presse de lancement s'est tenue hier matin au siège de la future maison de vie dénommée "Maison d'Alice", du prénom de la première patiente à avoir été guérie du cancer. C'était en présence du directeur de la FSBO, Er-



Photo : R.H.A

La conférence de presse avec Erwann le Grand, Dr Nathalie Ambounda et Catherine Engohan.

wann le Grand, de la responsable de la communication, Catherine Engohan, et de la présidente du programme national de lutte contre le cancer, Dr Nathalie Ambounda.

Tout au long de ce mois "rose", plusieurs activités

vont être organisées, afin de faire comprendre, de dialoguer et de mobiliser tout le monde contre les cancers féminins. Par la même occasion, il s'agira aussi de réaffirmer les enjeux et les bénéfices du dépistage précoce, sans

occulter les débats qui l'entourent, et de répondre à toutes les questions que se posent les femmes sur cette démarche.

Pour cela, 180 prestataires de soins sont engagés et impliqués dans cette campagne. Mais également 5 directions régionales sanitaires et points focaux, l'équipe du programme national de lutte contre le cancer et 10 personnes d'encadrement volontaire. 47 structures de santé sont déjà à pied d'œuvre dans les quatre provinces concernées par l'opération, à savoir 19 dans l'Estuaire, 15 au Haut-Ogooué, 6 dans l'Ogooué-Maritime et 7 dans le Woleu-Ntem.

Une caravane mobile de sensibilisation, une campagne de communication et une ligne téléphonique

gratuite et anonyme seront autant d'outils au service des populations pour informer et inciter au dépistage.

« Il est temps pour nous de traquer ces cancers, parce qu'ils sont des terroristes », a déclaré Dr Nathalie Ambounda. Celle-ci affirme, par ailleurs, que la campagne de l'année dernière a révélé 400 cas de problèmes de col de l'utérus, 200 lésions pré-cancéreuses et 6 cas de cancers confirmés, entièrement pris en charge.

« Il faut donc communiquer directement avec le public ou encore parler de façon générale sur ces questions. Mais surtout, marquer les esprits, afin d'amener les gens à se familiariser avec le concept Octobre rose », a-t-elle ajouté.

Quatrième forum des peuples Chine-Afrique

Pour une coopération dynamique en prélude d'un nouvel agenda 2063

LLIM

Libreville/Gabon

LE Gabon a participé, du 21 au 31 août 2015, au 4e forum des peuples Chine-Afrique, tenu à Yiwu (Chine), par le biais de l'Association pour la défense des droits de la femme et de l'enfant (ADDFE). Au cours de cette rencontre organisée par le réseau chinois des ONG pour les échanges internationaux, les discussions ont abouti à plusieurs résolutions visant à insuffler une nouvelle dynamique dans la coopération Chine-Afrique. L'objectif était de



Photo : D.R

Les participants au quatrième forum des peuples Chine-Afrique au terme des travaux.

renforcer l'amitié entre les peuples, encourager une coopération pragmatique et promouvoir la paix dans le monde.

Pour cette quatrième édi-

tion présidée par le vice-ministre en charge des relations internationales, Liu Honggai, qui était entouré du maire de ladite ville, la condition de la femme a occupé une place centrale dans les échanges entre la société civile (ONG, associations et syndicats), l'ADDFE conduite par sa présidente Marie-louise Enie, assistée d'Aimée Félicité Essone, ainsi que d'autres participants dont plusieurs anciens chefs d'Etats, des représentants des institutions (Assemblée nationale du Togo, Organisation des Nations Unies, l'Union Africaine). Au sortir de ces travaux de dix jours, deux projets visant la réduction de la pauvreté et le renforcement des capacités d'accueil des femmes ont fait l'objet des résolutions. Notamment, l'accompagnement des femmes, anciennes détenues, lors de leur réinsertion dans la société, grâce à un appui dans les différents secteurs. La seconde résolution concernait la mise en place des centres d'accueil des femmes victimes de violences. À travers un accompagnement juri-

dique dans leur prise en charge, elles pourront être formées pour leur autonomisation.

Outre ces échanges, des visites guidées ont été or-

ganisées dans trois villes chinoises: Zhjiang, qui abrite l'Institut africain (musée africain); Changking, représentant la vitrine du développement

des infrastructures, selon son conseiller municipal et, enfin, Youyang, fief du laboratoire pharmaceutique sur la malaria (Huawu).



CAISSE NATIONALE DE SÉCURITÉ SOCIALE

DIRECTION GÉNÉRALE

COMMUNIQUE

PIECES DE MAINTIEN DE DROITS

La Direction Générale de la Caisse Nationale de Sécurité Sociale porte à la connaissance des assurés bénéficiaires d'allocations familiales que l'opération de réception des pièces de maintien des droits (certificats de scolarité, certificats médicaux et de non scolarité) pour l'exercice 2015-2016, se déroulera du **1^{er} octobre au 31 décembre 2015**, délai de rigueur, dans les différentes Délégations et Agences CNSS de l'intérieur du pays, qui en assurent depuis l'an dernier, l'effectivité des traitements.

Par ailleurs, pour la province de l'Estuaire, le dépôt desdits certificats se fera uniquement à BIKELE, siège de leur Délégation provinciale, et non au siège de la CNSS.

Fait à Libreville, le 21 septembre 2015.

Le Directeur Général

Lassegue
Caisse Nationale de Sécurité Sociale
Le Directeur Général
GABON

Dr. Désiré LASSEGUE

